

México, D.F., a 24 de noviembre de 2015 INAI/205/15

EN MUNICIPIOS, EL MAYOR RETO DE TRANSPARENCIA Y RENDICIÓNDE CUENTAS, ASEGURA XIMENA PUENTE

- La comisionada presidente del INAI participó en la Jornada de Análisis "México y los Objetivos del Desarrollo Sostenible en la Agenda Post 2015", realizada en el Senado de la República
- En los municipios, es ahí donde queremos llegar como órgano garante, para que pueda existir una verdadera transparencia y rendición de cuentas en nuestro país, señaló

La comisionada presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Ximena Puente de la Mora, afirmó que el mayor reto en materia de transparencia y rendición de cuentas está en los municipios.

"En los municipios, es ahí donde queremos llegar como órgano garante, para que pueda existir una verdadera transparencia y rendición de cuentas en nuestro país", aseguró durante su participación en la Jornada de Análisis "México y los Objetivos del Desarrollo Sostenible en la Agenda Post 2015", en el Senado de la República.

Puente de la Mora se refirió a dicho objetivos, los cuales forman parte de la Agenda 2030 impulsada por 193 países miembros de las Naciones Unidas, y señaló que el INAI está trabajando para que las políticas públicas en materia de transparencia permeen de lo nacional a lo subnacional.

"Aquí está el gran reto de la transparencia de nuestro país, no solamente verlo como una cuestión de la Federación, sino como una oportunidad de articulación a través de un gran Sistema Nacional de Transparencia en el que estamos sentados en una mesa acuerdos y decisiones cada uno de los órganos garantes del país, la Auditoría Superior de la Federación, el INEGI y el Archivo General de la Nación", dijo.

Al desarrollar el tema del panel "Transparencia, combate a la corrupción y rendición de cuentas como premisas de la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible", la comisionada presidente del INAI manifestó que otro reto es la articulación del Sistema Nacional de Transparencia con el Sistema Nacional Anticorrupción.

Mencionó que según datos de Banco Mundial el costo de los sobornos es de entre 1.5 y 2 billones de dólares anuales; en tanto que la OCDE calcula que el costo de la corrupción rebasa el 5% del Producto Interno Bruto mundial, es decir 2.6 billones de dólares.

Dijo que se están generando sinergias para combatir este fenómeno mundial y que la participación ciudadana es fundamental y tiene un papel preponderante en la generación de políticas públicas y en la creación de instituciones eficaces, responsables y transparentes.

"El objetivo es generar sociedades cada vez más informadas, que tomen mejores decisiones; sociedades que contribuyan a generar instituciones fuertes, en las que trabajemos por el beneficio de la sociedad y que la sociedad nos guíe", agregó Ximena Puente de la Mora.

En el panel, que fue moderado por la senadora Laura Rojas Hernández, el subsecretario de Responsabilidades Administrativas y Contrataciones Públicas de la Secretaría de la Función Pública, Javier Vargas Zempoaltecatl, dijo que en la agenda de la administración pública federal es prioridad combatir la corrupción y construir gobiernos abiertos y cercanos al ciudadano.

Por su parte, Alejandro González Arreola, de la Alianza para el Gobierno Abierto, mencionó que los objetivos de desarrollo sostenible deben correr paralelamente con la transparencia, el acceso a la información, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción.

Eduardo Bohórquez, director general de Transparencia Mexicana, aseguró que no hay impuesto más regresivo y lacerante que la corrupción, que representa una barrera para el desarrollo y genera desigualdad.